



SESIÓN PLENARIA

8.- Interpelación N.º 134, relativa a criterios y medidas para modernizar, revitalizar y redimensionar la estación de esquí y montaña Alto Campoo, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/4100-0134]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto octavo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Interpelación número 134, relativa a criterios y medidas para modernizar, revitalizar y redimensionar la estación de esquí y montaña de Alto Campoo, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de exposición por el Grupo Regionalista, tiene la palabra el Sr. López Marcano.

EL SR. LÓPEZ MARCANO: Gracias, presidenta.

Buenos días, consejero. Le deseo mucho acierto en la decisión que han tomado hoy en el consejo de administración de CANTUR y mucho éxito en el desempeño de sus funciones a la nueva directora de CANTUR.

Que se apresure, que se apresure despacio, usted también, y todos, apresúrate despacio, dice un aforismo latino precioso, antes que el tiempo nos alcance dice un poeta que seguramente compartimos. ¿Por qué es acaso lo mismo anunciar 80.000.000 de euros de inversión entre Fuente Dé, entre Alto Campoo, entre Cabárceno y la Vega de Pas, que ejecutarlos? Pues es mucho más importante ejecutarlos. Máxime cuando en determinadas zonas de Cantabria lo que se necesita es que haya mucha presencia de lo público, que las empresas públicas y que las decisiones públicas dejen bien claro el valor social de las mismas. Esa es la esencia de CANTUR, no es la esencia, seguro que lo compartimos, no es la esencia de CANTUR gestionar las instalaciones turísticas, de ocio, de esparcimiento también es eso. No es la esencia de CANTUR promocionar Cantabria, también es eso.

Pero también, también es poner de manifiesto el valor social. Porque llevamos aquí unos cuantos días, unas cuantas sesiones plenarias hablando de Campoo, ¿no? Hablamos de su industria, hablamos de la sanidad y hoy vamos a hablar del Campoo alto, del Campoo bajo y de Los Valles. Vamos a, vamos a hacer, vamos a tener -nosotros por lo menos- una visión global de esos 1.012 kilómetros cuadrados que ocupan Campoo-Los Valles. Exactamente en la quinta parte del territorio cántabro. Poblado por 20.520 personas, con problemas detectables, con ganas de éxito, con problemas de despoblamiento, con problemas de pérdida de población, pero con unas fortalezas históricas, industriales, culturales etnológicas, que son referencia en Cantabria. Eso, Campoo-Los Valles, los 11 municipios de Campoo-Los Valles.

Con una tradición industrial muy fuerte, muy sólida que viene de esa espina dorsal de Cantabria, que es el itinerario del barro, con unas cuotas de éxito importantes, dando, dando muestras más que sobradas del saber hacer, del *offshore*, del *know how*, o de la laminación, de las fundiciones, de los mecanizados, de las acerías. Eso es Campoo-Los Valles. En ese Campoo-Los Valles queremos que se sienta, que se sienta la presencia de lo público mejor que nunca, y lo vamos a conseguir. Vamos a conseguir con decisiones como estas y con otras decisiones que enfatizarán nuestro apoyo a la industria, a la cultura, la gastronomía, a todo Campoo, porque el mejor plan director de Campoo, a mi modo de ver, al modo de los regionalistas, ¿sabe cuál es? El plan estratégico, el plan de sostenibilidad estratégica de Los Valles; el plan de sostenibilidad estratégica de Valderredible; las carreteras que se hicieron en su día de Reinosa a la Lomba; de La Lomba-Brañavieja; las carreteras que se hicieron en su día de Reinosa hasta Corconte; el puente de Arenas, el pabellón polideportivo de Campoo de Yuso; del Campoo Alto, del Campoo Bajo, del Campoo-Los Valles, de todos los Campoos. Las ayudas que vamos a prestar a la economía de Campoo, a la industria de Campoo, del alto, del bajo, del medio y de los y de Los Valles.

Y en ese contexto, en ese contexto, tiene más sentido que nunca la presencia de una empresa que surge precisamente, que se constituye precisamente por Alto Campoo, por Alto Campoo, que empieza a funcionar en el año 1966 y CANTUR, se constituye en el año, como sabe usted muy bien, en el año 1969. Y en ese en 1969. Por cierto, hay que acordarse y yo creo que es de gente noble y generosa. Hay que acordarse de dos nombres fundamentales, que tendemos al olvido. El arquitecto Bringas y el ingeniero Arroyo que construyeron la estación invernal de Alto, de Alto Campoo.

Esa, esa estación invernal que genera 170 puestos de trabajo, y usted me dirá, hombre, no tantos. Sé que no tantos, sé que no son 170 porque salen 170 si sumamos La Corza Blanca, completamente de acuerdo con usted, porque siempre le tuve yo muchas ganas a una renovación integral, a una intervención integral en La Corza Blanca, de manera que fuera un hotel en condiciones, pero también Nestares y también Fontibre. Así suman 170, sí.

Y esa empresa pública, que tiene 450 empleos, por cierto, 88 en vías de regulación en vías de regulación precisa la empresa pública genera un presupuesto de explotación de 45.000.000 de euros y un presupuesto de facturación, una facturación de 26 millones de euros más o menos, seguro que compartimos hasta las cifras y eso también genera un efecto



en el área campurriana, en el alto, en el bajo y en los valles superior, a los 10, 12, 13 millones de euros, porque los tiempos no, no están para fiar, todas nuestras esperanzas de futuro en la nieve, en esa nieve, que a veces nos favorable, que a veces no es esquivia y que a veces no se es hostil, y en esa nieve en la que se sigue cumpliendo la misma regla de siempre, más de cien días de nieve, más de 100.000 usuarios, pues eso es la perfección, pero me temo que los tiempos venideros son tiempos de cambio y hay que hacer muchas heroicidades.

Y ese es el espíritu de las de las instalaciones. Ese es el espíritu de las inversiones, de esas inversiones en las que ustedes y nosotros estamos más o menos de acuerdo, porque usted recordará que cuando usted tomó posesión el anterior director general de CANTUR les presentó un estadillo de los de las inversiones realizadas en los últimos años del grado de ejecución de las mismas y los nombres coinciden como seguramente usted nos va a comentar ahora y seguramente yo en mi segundo turno también mencionaré.

Telesillas, telecabina, pero Tres Mares es el mismo, Tres Mares, Pidruecos es el mismo, el Cuchillón es el mismo, el área de debutantes es la misma área de debutantes y la Corza Blanca, es la misma Corza Blanca.

Ahí tenemos que estar de acuerdo y tenemos que ser muy ágiles, porque en ese esfuerzo conjunto en esa especie de plan director en el sentido, no en el sentido literal, pero sí en el sentido figurado a los regionalistas, nos vale también el tubo, nos vale también el tinea, nos vale también el *alpine coaster*, nos viene fenomenal y nos vale también.

Y nos vale también la pista del mar de Campoo, que es el pantano del Ebro, el campo de regatas. Ese campo de regatas que se iba a acabar ya sé que no es responsabilidad suya, que se iba a haber acabado en enero, pero todavía no se ha acabado, y así sucesivamente.

Y queremos realidades porque Campoo necesita realidades, decía otro poeta nuestro, nuestro Pepe Hierro "cansar al alma, la ilusión y pide que no la engañen y busca imperiosamente razones para salvarse", como Campoo, como Campoo.

Como los dos millones de la industria, como la inexcusable compra, ya sé que estoy mezclando temas, lo hago deliberadamente, como la inexcusable compra de las 44 parcelas disponibles, que tiene que ser este próximo año que hay en el polígono La Vega, seguro que ahí nos ponemos, nos ponemos de acuerdo y así es cómo construimos un plan de futuro.

Y así es cómo construimos un plan director, y así es como son más creíbles, más creíbles las intervenciones en la telecabina de Tres Mares, 12.000.000 de euros; en el área de debutantes, 3.600.000 euros; en las máquinas pisa pistas un millón de euros. En esos millones, en esos millones empieza a estar creíble la aportación de este gobierno, que no puede perder de frente, que no pueden perder la cara al valor social que tiene la empresa pública CANTUR, 450 trabajadores que por cierto, que por cierto, también hay una diferencia entre convocar 70 plazas para Alto Campoo y que empiecen a trabajar esas 70 personas, unas veces desde la bolsa de empleo, otras veces del concurso público, pero esas esas realidades, tanto en Alto Campoo, como en Valderredible, como los valles, porque esa riqueza cultural que usted y yo también tenemos que compartir.

Tenemos que sentir usted y yo mismo cuando hablemos de Juliobriga, cuando hablemos de Argüeso, cuando hablemos de San Martín de Lines, cuando hablemos de Mata de Hoz, de Aldea de Ebro; de Villanueva de la Nía, de Canalso, de Arroyuelo, de Santa María de Valverde, el mar de Campoo, de Campoo-Los Valles.

Pues usted y yo, que compartimos cultura, turismo y deporte y tenemos mucha formación en común, tenemos que sentir sentirnos mismos cuando decimos eso y todos tenemos que ser unánimes a la hora de realizar ese esfuerzo por ese territorio que supone la quinta parte del territorio cántabro y que está poblada por 20.520 personas.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta por parte del Gobierno, el consejero de Cultura y Turismo, Sr. Martínez Abad.

EL SR. CONSEJERO (Martínez Abad): Muchas gracias, señora presidenta, señorías.

Bueno, he de reconocer que, tras el trágico suceso de este sábado en Santander, en el barrio de la Albericia, el entusiasmo con el que yo pretendía hablar del presente y futuro de la estación de esquí de Alto Campoo, al igual que supongo que todos los aquí presentes se ha visto un poco afectado.

Por tanto, y con su permiso, lo primero que quiero es dar el pésame a los familiares de las víctimas y desear la pronta recuperación de los heridos y afectados por la pérdida de sus viviendas.



Agradecer el deseo de suerte a la nueva directora de CANTUR, seguro que su suerte será de todos los cántabros así que muchas gracias.

Atendiendo al repaso que ha hecho en la historia del Alto Campoo y teniendo en cuenta que la estación de esquí y montaña de Alto Campoo fue inaugurada en diciembre de 1965, usted decía 66, 65, 66, la temporada que viene cumplida, por lo tanto, 60 años en funcionamiento. Fue, sin embargo, tres años antes, en 1962, cuando el entonces alcalde Nicanor Gutiérrez e Isidoro Palacio expusieron en el Consejo Económico-Sindical de Reinosa, los beneficios que tendría para toda la comarca la apertura de una instalación de esas características. Nicanor Gutiérrez defendió en numerosas ocasiones que Alto Campoo reunía las condiciones más idóneas para la creación de un centro invernal que llevaría más prosperidad a la zona, como así ha ocurrido con el paso del tiempo.

En aquellos primeros años de la década de los 60, Brañavieja apenas tenía una veintena de vecinos, llegaron entonces las primeras inversiones desde el Gobierno de Cantabria para dotar al poblado de suministro eléctrico y agua corriente. Surgieron los primeros remontes, el arreglo de la carretera, la urbanización del entorno de Brañavieja y la construcción del hotel la corza blanca, entre otras inversiones.

En 1973, llegaría el primer gran cambio. Alto Campoo, con la instalación de los remontes Tubo 2 y Tubo 4 y el telesilla del Cuchillón, y en el 76 la estación daba un paso decisivo con la construcción del telesilla de chivo y un año después, la de la tabla.

Aquello empezaba a ser una estación de esquí con instalaciones atractivas para los esquiadores. Fue en 2002 cuando se abrió otra de las grandes instalaciones en la estación, el telesilla en la zona de Tres Mares, dando la posibilidad a los esquiadores de acceder a otra de las zonas más altas de la instalación.

En fin, numerosas inversiones a lo largo de la historia de la estación desde que este Gobierno en busca de ese turismo sostenible, desestacionalizado y de calidad que persigue, va a impulsar de forma importante a lo largo de esta legislatura invirtiendo más de 20.000.000 de euros.

De todas las actuaciones propuestas a realizar a lo largo de los próximos años la más ambiciosa en inversión, impacto y también la más compleja, será una instalación de telecabina entre Pidruecos y Tres Mares con un coste total cercano a los 18.000.000 de euros.

Se trata de un gran proyecto al que le queda un largo recorrido, es cierto, pero que alguien tenía que iniciar, si entre todos queremos convertir la estación de esquí de Alto Campoo, en una instalación moderna y con futuro porque como usted bien decía, el futuro de las estaciones de esquí no está en la práctica del deporte de la nieve, sino conseguir que sean instalaciones que den servicios durante todo el año.

La ejecución de estos trabajos, debido a su complejidad, se realizarán dos fases, a lo largo de dos años, primer tramo, se levantará desde Pidruecos y el Chivo, si no hay retrasos en la ejecución de las obras, este tramo podría estar terminado a finales del año 2026.

El segundo discurrirá entre ese punto intermedio que hemos elegido el Chivo y Tres Mares.

En definitiva, si todo sale, según lo previsto, se espera que la telecabina esté en marcha para la temporada de esquí del 2028.

Esta instalación permitiría atraer turistas no solo durante la temporada de esquí sino durante todo el año. Una vez más estamos ante uno de los objetivos turísticos de este Gobierno, que no es otro que la desestacionalización.

Convertir Campoo-los valles, en una visita obligada para quienes llegan a Cantabria da igual en la época del año que lo hagan, es una meta que tenemos al alcance de la mano, con inversiones como esta, no tenemos que perder de vista la riqueza patrimonial de toda esta zona, con tres edificios declarados bien de interés cultural, el castillo de Argüeso, la torre casa solariega de los Rios Mier en Proaño y en arquitectura religiosa, la iglesia de Santa María la Mayor en Villacantid.

Desestacionalización y también descentralización, potenciando nuevos polos de atracción turística, y no estamos inventando nada telecabinas como la que tenemos proyectada para Alto Campoo, funcionan ya en otras estaciones de esquí y hacen que sus instalaciones atraigan turistas durante todo el año, un ejemplo cercano lo tenemos en la estación de esquí de Panticosa en Pirineos, cuya telecabina funciona fuera de temporada como teleférico, algo que sin duda ha revitalizado toda la comarca más allá de la temporada de esquí permitiendo que pequeños negocios que cerraban al acabar la temporada estén abiertos ahora durante todo el año.

Una inversión que se convertirá así en un instrumento para fijar empleo en la comarca, y pregunto quién no querría subir hasta el pico, Tres Mares para disfrutar desde allí de una de las pistas más apasionantes de todo el valle de Campoo



quienes se aprovecharía la oportunidad una vez estando allí de conocer las joyas arquitectónicas, que acabo de nombrar, y de paso disfrutar de algún BIG con g, bien de interés gastronómico en la zona.

Como pueden imaginar, esta será una inversión que marcará un antes y un después en la reciente historia de Alto Campoo y con la que perseguimos ofrecer un servicio de primera calidad, a nuestros esquiadores, pero también un atractivo turístico más a quienes nos visiten fuera de temporada, en definitiva, desestacionalización para la comarca.

Pero hay más, la instalación de esta telecabina nos va a permitir remodelar toda el área de votantes en la estación de esquí, se desmontarán los dos telesquíes de Calgosa y se llevará allí el actual de sillas de Tres Mares.

Esto provocará una un mejor acondicionamiento de los espacios en esa área de votantes y una mejora en la utilización de los servicios, el presupuesto para esta actuación rondará los 1.800.000 euros.

El objetivo es despejar la plataforma de votantes, aumentar el espacio libre para el deslizamiento, facilitar el acceso; en definitiva, mejorar la propia explotación de la instalación.

A estas actuaciones hay que sumar 1,2 millones de euros para dos máquinas pisapistas nuevas, que serán entregadas la primera mediados de este mes de noviembre; y la segunda a finales de 2025, máquinas de última generación, mucho más eficientes en la gestión de la nieve y también en su mantenimiento.

El objetivo en este caso no es otro que mejorar la calidad del servicio que presta la estación, y perseguir ese turismo de calidad que busca este Gobierno.

Pero aún hay más inversiones, menores en cuantía, pero no por ello menos importantes. Mire, destinaremos una partida cercana a los 45.000 euros para instalación de tramos de paravientos para la acumulación de nieve que evitara que la nieve se pierda fuera de pistas; permitiéndonos ofrecer una mejor experiencia a los esquiadores.

Vamos a invertir 166.000 euros en la construcción de un nuevo silo de almacenamiento de sal, renovación de instalaciones auxiliares y zonas de gestión de residuos.

Y para esta temporada estará ya terminada la renovación de la salida del telesilla de los Asnos con el objetivo de ofrecer una mejor experiencia a los usuarios de esta infraestructura.

Ya fuera de lo que son las instalaciones para la práctica del esquí otro, de los proyectos que ya está en marcha y lleva siendo muchos años demandado por los esquiadores y visitantes de la zona, es la apertura de un área de autocaravanas.

A lo largo de la temporada la proliferación de este tipo de vehículos provoca numerosos problemas de aparcamiento y de tráfico en las inmediaciones de la estación, con las consiguientes quejas de esquiadores y vecinos.

Este Gobierno, habida abrirá una nueva área de servicio para autocaravanas en Brañavieja, cuyo proyecto ya está terminado y para que contamos con la mayor parte de las autorizaciones, de hecho, las obras comenzarán en verano de 2025, una vez finalizada la temporada de esquí y estarán terminadas en otoño.

Otra inversión, señorías, que superará en esta ocasión los 300.000 euros con el objetivo de modernizar y mejorar los servicios que prestan a Alto Campoo a sus visitantes.

Son inversiones ambiciosas lo sabemos, señorías, pero si queremos ser una estación moderna, que atraiga visitantes durante todo el año, son inversiones necesarias que, a buen seguro van a contar con el apoyo de todos los presentes.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.

Para el turno de réplica, por el Grupo Regionalista, tiene la palabra el Sr. López Marcano.

EL SR. LÓPEZ MARCANO: Vaya por delante que la propiedad intelectual del acrónimo BIG es de este que habla bien de interés gastronómico. Pero no me importa compartirla, por cierto, acuñada en Ampuero, acuñada en Ampuero.

Me habla usted, señoría, de proyectos que conocemos de proyectos, que datan de hace tiempo. Me gusta que se mantengan y que me gustan, que incluso se mejoren, pero el área de autocaravanas ya no teníamos nosotros en proyecto, el área de Tres Mares ya lo tenía con nosotros en proyectos y otras muchas cosas.



Pero yo quiero reiterarle, quiero reiterarle que todo es muy veloz, todo va muy rápido y que usted nos cita proyectos que se van a acabar en el año 27, es fiar para largo, largo me lo fiáis, largo me lo fiáis, y, sobre todo por porque los tiempos no los controlamos nosotros sí los controlaremos; nosotros tendríamos acabada ya la pista del pantano.

Si controlamos nosotros todo, pues tendríamos ya inaugurado el Picu Urriellu y si controláramos y sé que estamos, estamos en comunicación, pero todo es demasiado largo, demasiado largos los plazos para proyectos que vienen de otra legislatura y proyectos en los que noto, noto perfectamente que la argumentación vale también para el *alpine coaster*, llevar gente a Tres Mares en verano, fenomenal.

El tubo, el trineo, el *alpine coaster*, la rehabilitación profunda de la Corza Blanca, las instalaciones deportivas el *tracking*, la caminería, la rutas, todo eso, todo eso, todo eso, pero yo quiero que se agilicen los ritmos que todo eso genere riqueza Alto Campoo y en Campoo-Los Valles, que haya movimiento.

Porque si ponemos en danza, todos esos millones que también están en el estadillo que el director de mi época le presentó a usted pues generaremos empleo, generaremos un impacto, etcétera, etcétera y lo que es más importante, proseguiremos una línea marcada hace décadas de grandes actuaciones en Alto Campoo.

Primera, en el año 2005 se inaugura el edificio multiusos, que supone el comienzo de la modernización de una estación de una estación que ya tenía síntomas de antigüedad inaugurada, finales de 95; en diciembre del 95 o en enero del 96 tanto de, eso fue fundamental con una inversión de más de 3.000.000 de euros.

Segundo, segundo hito, la ampliación de la superficie esquiable, llegando hasta los 30,3 kilómetros también en el año 2005-2006.

Tercer hito la innivación artificial en los tiempos del Gobierno, del 83-77 del 87-91, más o menos por esa época, los tiempos que fuera presidente Juan, Juan Hormaechea se compraron 80 cañones, nunca funcionaron.

En los años 2005 a 2006; tuvimos dos cañones a modo experimental; en los años 7 al 11 trabajamos en el expediente, en la construcción de las balsas, y en los permisos de las confederaciones. las sacamos a concurso el 11.

Después, ustedes en el 12 bloquearon y paralizaron el concurso, argumentando que faltaban licencias y permisos en el expediente. Después, en el 13-14, también se suspendieron las obras y finalmente se acabarán en el 16 y 17.

Pero bueno, en cualquier caso, el tercero de los hitos importantes y el cuarto, el cuarto, el que el que ha dado ese carácter social, esa pátina de patrimonio colectivo a la estación invernal ha sido el cambio, el giro copernicano al cambio radical en la política tarifaria, que nos permitió pasar de 1.311 forfait a 9.000 en la misma temporada, y que nos permitió ser una de las pocas estaciones invernales de España, que abrieron en los tiempos difíciles y crueles de la pandemia.

Y a todo eso tiene que seguir todo lo que usted me dice, pero rápido antes que el tiempo nos alcance.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor diputado.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra el consejero de Cultura y Turismo, Sr. Martínez Abad.

EL SR. CONSEJERO (Martínez Abad): Señoría, espero que no le moleste que haya tomado prestado su autoridad intelectual, era un guiño porque la comparto.

Miren, señorías, es cierto que muchas de las inversiones que les he detallado en mi anterior intervención se van a prolongar el tiempo, pero también es cierto que eso a este Gobierno no le importa porque miramos al futuro y buscamos lo mejor para Cantabria y desde luego los tiempos estamos tratando de agilizarlos y tenemos los permisos muy avanzados y usted lo sabe.

Ahora bien, estamos, como bien decía, pocas semanas si la meteorología lo permite, de iniciar una nueva temporada de esquí les adelanto que tendremos todo preparado para que el próximo domingo 1 de diciembre, siempre que haya nieve, los primeros esquiadores puedan disfrutar de las instalaciones, una temporada con importantes novedades en las que queremos fidelizar y premiar a nuestros abonados; sin duda, una política que compartimos y que me parece que es la más inteligente.

El próximo 15 de noviembre se pondrá a la venta la renovación de los abonos de temporada con precios que reconocen el compromiso de los abonados con la estación, 134 euros el abono de adultos y 103 euros el infantil.



Entre el 2 de diciembre y el 30 del mismo mes sacaremos a la venta los nuevos abonos a un precio muy atractivo, 165 euros el de adulto y 126 el infantil; el pase de día va a tener un precio esta temporada de 42 euros, y 27 en el caso de los niños y mantenemos los miércoles, como el día del esquiador, con precios de entrada de 27 y 20 euros para adultos y niños respectivamente.

Como ven, señorías, precios, contenidos y apoyo a nuestros abonados, pero en esta temporada también hay más novedades. Tendremos un abono de temporada para el parking con plazas limitadas y prioritarias, cuyo precio va a ser de 150 euros; vamos a ofrecer un seguro, por 100 euros que protege al esquiador en cualquier estación de esquí de toda España.

Hemos aumentado también las correspondencias con otras estaciones de esquí lo que permitirá a nuestros abonados disfrutar de la nieve en otros puntos de nuestra geografía.

El abono de Alto Campoo si aquí falta la nieve o simplemente quieren cambiar de aires permitirá esquiar en Sierra Nevada, Masella, Saint Lary, como era hasta ahora y, además, este año se suman también para poder esquiar allí Valdezcaray y Manzaneda. Con esto, generamos sinergias señorías, traemos visitantes y volvemos a pensar en nuestros abonados.

Tenemos todo preparado y lo vamos a presentar a lo grande en una noche, muy especial, que celebraremos el próximo 14 de noviembre en dos escenarios rodeados de nuestros abonados porque, insisto, ellos son los que mantienen viva la estación. Esa noche recuerdo 14 de noviembre, en Escenario Santander y por streaming en el teatro de Reinosa volveremos a agradecerle su compromiso con la estación, les recordaremos todas las novedades de la temporada que les he expuesto hoy aquí y lo haremos con la música de grupos y décadas que actuarán directo en Santander; un concierto gratuito con el que queremos premiar a los abonados de Alto Campoo. Todos ellos van a recibir mañana martes un correo electrónico en el que se les invita a participar en esta fiesta de presentación, una fiesta de la nieve la fiesta de Alto Campoo a la que los miembros de la Comisión de la Comisión de Turismo de este Parlamento también invitados; en los próximos días les haremos llegar las invitaciones.

Señorías, está todo listo para disfrutar de una temporada de esquí ilusionante, solo nos falta la nieve y en esto no hay Gobierno, sea del color que sea, que pueda influir. Nuestro deber es tener unas instalaciones de primera en las que ofrecerá abonados y visitantes una experiencia completa. Trabajamos también en mejorar las instalaciones y la gestión del hotel La Corza Blanca, ya que queremos que esto no sea solo de temporada, sino que pueda dar un servicio de calidad durante todo el año, algo que sin duda compartimos.

Queremos, en definitiva, convertir la estación de esquí de Alto Campoo en otra referencia turística de la región más allá de los meses invernales, aunque la nieve sea hoy por hoy, su principal atractivo.

Como se ha puesto poético, le voy a citar a alguien que también compartimos seguramente, decía Ramón Llull, que "nadie cambia el creer por el creer sino por el entender".

Y mire, señoría, aunque podamos tener alguna discrepancia en torno a la mejor ubicación para el *alpine coaster* o tobogán, usted y yo sabemos que son más las cosas que nos unen, como decía, que las que nos separan sobre todo porque los dos sentimos pasión por las instalaciones de CANTUR y queremos lo mejor para éstas y para los cántabros.

Por tanto, voy a tratar de dar un argumento sólido, y a la vez sencillo de por qué inicio no se ha proyectado para Alto Campoo, y es que una instalación de este tipo de la estación en la estación de esquí está sujeta a incertidumbres de mucha mayor entidad, tanto en lo relativo a su viabilidad económica como en lo relativo a la obtención de autorizaciones para su construcción, y le pongo dos ejemplos que ya le dije el otro día, el cumplimiento del plan de gestión de la biodiversidad de Alto Campoo, impediría mucho la explotación de la propia estación de esquí.

Las condiciones climatológicas, en segundo lugar, de Alto Campoo, como ya le dije también, son mucho más adversas que en Pirineos e incluso en los Alpes, condicionarían, por tanto, su explotación y mantenimiento haciéndolo poco rentable. ¿Significa eso, que no se sigan estudiando alternativas o trabajando en proyectos para desestacionalizar Alto Campoo? Obviamente no, tal y como le he dicho al hablar de la inversión en la instalación de una telecabina entre Pedruecos y Tres Mares, ese es el objetivo que perseguimos. Pero créame señoría quédese tranquilo, porque perseguimos el mismo objetivo de conseguir afluencia de visitantes durante todo el año para Alto Campoo.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor consejero.